



## Workshop del programa GreenMineTech en ENAMI reúne a 8 soluciones tecnológicas para enfrentar el cambio climático en pequeña y mediana minería

*Este encuentro, desarrollado por CIPTEMIN, busca acelerar la maduración e implementación de tecnologías en eficiencia hídrica, energética, economía circular y descarbonización.*

Con el objetivo de potenciar el impacto de diversos proveedores y tecnologías en áreas clave como la eficiencia energética, eficiencia hídrica, economía circular y descarbonización, y así apoyar las operaciones mineras frente a los desafíos que impone el cambio climático, es que el Centro Integrado de Pilotaje de Tecnologías Mineras, CIPTEMIN, realizó el primer workshop de su programa tecnológico GreenMineTech.

La instancia, que se desarrolló en las oficinas de la Empresa Nacional de Minería, cuenta con el apoyo de Corfo y busca fortalecer la articulación entre proveedores tecnológicos, instituciones públicas y empresas mineras, facilitando la transferencia y maduración de soluciones orientadas a una minería más sostenible y competitiva.

Durante la jornada, ocho empresas presentaron innovaciones con alto potencial de impacto en las operaciones mineras, abordando desde tecnologías de limpieza industrial para minimizar material particulado, hasta sistemas de procesamiento de agua de mar y sensores avanzados para el monitoreo de recursos subterráneos.

“Este workshop marca el punto de partida de un proceso de acompañamiento técnico y comercial a las tecnologías, las que están enfocadas en temáticas de cambio climático para la pequeña y mediana minería, con el objetivo de que en

los próximos años puedan concretar su transferencia al mercado minero e incluso avanzar hacia procesos de internacionalización”, señaló la directora ejecutiva de CIPTEMIN, Dra. Cynthia Torres Godoy.

Uno de los aspectos clave del programa es la posibilidad de pilotar estas soluciones en instalaciones reales. En ese sentido, ENAMI ha tenido un rol fundamental al facilitar sus plantas y colaborar en la validación operativa de los desarrollos presentados.

Por su parte, Andoni Torrontegui, jefe de Nuevos Negocios e Innovación de la Gerencia de Desarrollo y Proyectos de ENAMI, recalcó que “el rol de ENAMI en este programa es acompañar el desarrollo de proyectos tecnológicos desde etapas tempranas, contribuyendo con recomendaciones y condiciones reales de operación que permitan madurar soluciones aplicables. Para nuestra gerencia, esto representa una oportunidad para incorporar la innovación como un criterio estructural en la evaluación de iniciativas, considerando tanto la eficiencia productiva como el impacto territorial y medioambiental”.

“Estas tecnologías no solo apuntan a cumplir con estándares medioambientales, sino también a mejorar la seguridad de nuestros trabajadores y el entorno. Para ENAMI es estratégico contribuir al desarrollo de soluciones con impacto real en el territorio”, destacó Víctor Rivera, subgerente de Plantas Zona Norte de la estatal.

Desde Corfo, la ejecutiva técnica de Programas Tecnológicos de la Gerencia de Capacidades Tecnológicas, Ruth Rain, destacó que “a través de este programa buscamos fortalecer toda la cadena de suministro de la pequeña y mediana minería, no solo considerando las necesidades de las empresas mineras, sino también impulsando el desarrollo y escalamiento de soluciones tecnológicas que respondan a los desafíos actuales del sector”.

Entre las empresas que presentaron un adelanto de sus tecnologías están: Indimin, EHQP, HP & HP Ingeniería y Arquitectura SpA, Metalmaster ingeniería integral SpA, Aerodyne Chile, Muon Vision SpA, One Pager Green Dots/ Vortex Dynamics, y Totew.

El programa GreenMineTech fue adjudicado a CIPTEMIN por Corfo, con un presupuesto cercano a los \$1.939 millo-

nes y tendrá duración de cinco años.

Cuenta con el respaldo de actores como Minera Las Cenizas, Haldeman Mining Company y la propia ENAMI, y contempla una cartera de proyectos tecnológicos enfocados en aumentar la resiliencia climática de la pequeña y mediana minería nacional.